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11月の業界の動き
情報連絡員報告より

◆  令和４年11月度  情報連絡員報告  ◆
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業界の今！

売上高 取引条件 収益状況 業界景況
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売 上 高
取引条件
収益状況
業界景況

生産者の高齢化と後継者不足により、一部業者の中では漬物原料野菜の供給不足が続いている。
今年は8月に雨が多く、葉菜類を中心に初期生育が遅れていたが、その後の天候により順調に生育
しており、例年並みの収穫が見込まれ、ほぼ例年並みの漬け込みが行われている。また、販売状況
においても、コロナウイルスの影響により、お土産物の漬物の販売及び外食産業での需要の減少
が続いていたが、旅行者の増加により、お土産物の需要がかなり回復してきた。一方で、ウクライ
ナ戦争の影響による諸資材の高騰により、製造コストに影響が出ている。

通学用自転車の2023年モデルが一部ショップにて早期予約展示され始めた。今年は、原材料、海
上運賃等の上昇により、昨年同商品（例80,000円→92,000円）が値上げとなり、あまりにも高額
商品となったため、店舗によっては商品並びに色をしぼって展示している模様である。また、景気
の影響もあり、このところユーザーの反応も鈍くなっている感がある。組合事業として、（公財）日
本交通管理技術協会が扱う第三種TSマーク（緑色マーク）付帯保険が12月1日より使用変更され
るにあたり、各組合員には11月10日より発送体制を整えた。
サッカーワールドカップが始まり、三重県出身の浅野選手がドイツ戦で決勝ゴールを決め、大い
に盛り上がっている。浅野選手は、四日市中央工業高校の卒業生で、ヨーロッパで活躍しメンバー
に選出されたが、高校時代は四日市の組合員の店舗の常連であった。浅野選手には今後の活躍を
期待し、大いにサッカー熱を盛り上げてほしいものである。浅野選手の活躍は、組合員の売上に必
ず寄与するものと思っている。
「全国旅行支援」と「地域クーポン」の効果は強力で、11月の集客は一気にコロナ前の成績まで押
し上げられた。11月全体では、対前年120％、コロナ禍前の90％位まで回復した。しかし、12月、1
月については、年末年始は満館の施設も多く、通常の年と同じ位の予約が入っているが、「全国旅
行支援」や「地域クーポン」等の支援延長の可能性があるものの、途中で終了した場合、冬のオフ
シーズンを乗り切ることに不安を感じている施設が多い。

先月と同様で円安や食品を中心とする値上げラッシュで需要が停滞している。新型コロナウイル
ス感染症第8波の拡大も進み、人の動きも少なくなり、荷動きが悪くなりそうである。なお、日本製
紙連合の発表によると10月の紙と板紙の国内出荷は182万2千トンであり、前年同月比で見ると
3.1％減少している。そのうち、段ボール原紙は1.9％減少で76万6千トンである。工業製品向けの
半導体や部品の不足が低調の原因である。
11月は受発注が15％落ち込んでおり、特に電気器具関連が落ち込んでいる。半導体関連は横ばい
で推移している。
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業種詳細・地域集計上の分類業種

漬物食料品

紙器段ボール紙・紙加工品

自転車

旅館

鳥羽電気機器

小売業

スポーツ

サービス業

組合及び組合員の業況等（景況の変化とその原因・現状等、企業経営・業界での問題点）
諸資材の高騰により、製造コストに影響が出ている。（漬物）

　令和４年11月の前年同月比DI値は、売上高が－2.5ポイント、取引条件が－12.5ポイント、収益状況が－47.5ポイ
ント、業界景況が－35.0ポイントであり、引き続き景況感は悪化している。原材料、資材、輸送費の高騰により価格
転嫁が進んでいても価格転嫁率は低調と想定され、全国旅行支援のスタートにより、一部業種に改善の傾向があるも
のの全体的には、業界景況は悪化傾向となっている。
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組合の力をさらに伸ばすために！

令和３年度
中小企業組合検定試験
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物産展「北海道フェア」を開催
　伊勢高柳商店街振興組合（奥田宗吾理事長）は、11月23日～ 27日の５日間、物産展「北
海道フェア」を開催しました。
　当日は、ミシュランガイドへの掲載経験もある有名ラーメン店「我流麺舞　飛燕」や札幌す
すきので大人気の「鮨処　竜敏」、ジンギスカン、ステーキ丼、有機牛乳のソフトクリーム等の
飲食店のほかに、カニなどの各種海産物、お土産の物販もあり、計13店の出店がありました。
　伊勢高柳商店街の一大イベントである「夏の夜店」は新型コロナウイルス感染拡大の影響
により３年開催できていないが、「夏の夜店」と並んで秋の風物詩としてこのイベントを継続し
ていきたい旨奥田理事長より話がありました。
　訪れた方は、久しぶりの商店街での行事開催を喜び、大いに賑わいました。

組合のひろば
団地開設50周年記念「感謝の宴」を開催
　協同組合津卸商業センター（宮木康光理事長）は、11月４日津市において、団
地開設５０周年記念感謝の宴を開催し、５日には記念ゴルフコンペを開催しました。
　「感謝の宴」においては、宮木理事長の挨拶の後、前葉泰幸津市長、津商工会
議所伊藤歳恭会頭、全国卸商業団地協同組合連合会髙桑幸一副会長、三重県中
小企業団体中央会三林憲忠会長より祝辞があり、「５０周年のキセキ」のスライド放
映が行われました。その後、アトラクションとして抽選会も行われ、和やかに懇談が行なわれました。
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75周年記念事業を開催
　山田機械器具工業協同組合（広瀬誠理事長）は、11月15日伊勢市において、組合設立75
周年記念事業を開催しました。
　記念事業として、工場見学会と「製造業におけるＤＸ化に向けた取り組みについて」を
テーマに合同会社エムアイティエス代表社員　水谷哲也氏を講師に迎え講習会が開催され
ました。
　懇親会も開催され、広瀬理事長の挨拶の後、和やかに懇談が行われました。

P10 チャレンジ!! 組合士 【解答】 ＢＡ
○ 二週間前までに

Ｃ
三人以上とし

あなたも組合士！ （令和３年度中小企業組合検定試験「組合制度」第４問より抜粋）
次に掲げた条文は、「中小企業等協同組合法」の条文です。
下線が引かれた箇所の内容について、正しいものは〇を、間違っているものは正しく解答してください。

Ａ．中小企業等協同組合法（自由脱退）
第十八条　組合員は、九十日前までに予告し、事業年度の終において脱退することができる。

Ｂ．中小企業等協同組合法（創立総会）
第二十七条の二　発起人は、定款を作成し、これを会議の日時及び場所とともに公告して、創立総会を開か
なければならない。
２　前項の公告は、会議開催日の少なくとも一週間前までにしなければならない。

Ｃ．中小企業等協同組合法（役員）
第三十五条　組合に、役員として理事及び監事を置く。
２　理事の定数は、二人以上とし、監事の定数は、一人以上とする。

〈解答は、11ページをご覧ください。〉


